



Klaus Hartmann

Nach Tätigkeiten im Bereich der Finanzverwaltung in Bayern und Sachsen begleitete Dipl.-Finanzwirt Klaus Hartmann das Amt des Betriebsprüfers im Referat Kreditinstitute der Bundesbetriebsprüfung im Bundeszentralamt für Steuern in Bonn. Dort ist er seit 2004 Betriebsprüfer im Referat Betriebliche Altersversorgung.

Beitrag zur DK bAV Jahreskonferenz 2020: Bilanzierung und Steuerrecht im Durchführungsweg der Pensionskasse

Aktuelles zur steuerlichen Behandlung und Möglichkeiten des Durchführungswegwechsels und Bilanzierung bei Versorgungsverpflichtungen über Pensionskassen mit Fragerunde an den Referenten



Dr. Peter Doetsch

Rechtsanwalt Dr. Peter Doetsch ist Inhaber der Spezialkanzlei für betriebliche Altersvorsorge + Konfliktlösung in Wiesbaden. Er ist Dozent für bAV, Herausgeber und Autor verschiedener Fachbücher zur bAV und war vor seiner selbständigen Tätigkeit u. a. Geschäftsführer von Mercer Deutschland und Vorstand einer großen Pensionskasse.

Beitrag zur DK bAV Jahreskonferenz 2020:

Handlungsbedarf zum Wechsel des Durchführungsweges aufgrund Subsidiärhaftung des Arbeitgebers?

Welche Optionen gibt es zum Wechsel des Future-Service und des Past-Service? Welche betriebsrentenrechtlichen Fallstricke sind zu beachten? Liegt ein Eingriff in die vom BAG vorgegebenen Besitzstandsstufen vor? mit Fragerunde an den Referenten



Stefan Kuhnert

Stefan Kuhnert ist Diplom-Wirtschaftsmathematiker, Aktuar DAV, Versicherungsmathematischer Sachverständiger IVS, öffentlich bestellter und vereidigter Sachverständiger für die Versicherungsmathematik der betrieblichen Altersversorgung und Gesellschafter-Geschäftsführer der Mensch & Kuhnert GmbH, Mitglied der DKbAV eG.

Beitrag zur DK bAV Jahreskonferenz 2020: Handelsbilanzielle Auswirkungen der möglichen „Einstandsverpflichtungen“ des Arbeitgebers im Durchführungsweg der regulierten Pensionskassen
Welche Verpflichtung kann noch in den Anhang, welche muss schon in die Bilanz? mit Fragerunde an den Referenten



Frank J. Kontz

Dipl.-Betriebswirt (BA), Betriebswirt bAV (FH), seit 2001 freiberuflicher Inhaber der Kanzlei Consulting 1964, ist als Sachverständiger beratend in allen Bereichen der betrieblichen Altersversorgung tätig und Mitglied der DKbAV eG.



Franz Ostermayer

Franz Ostermayer ist Wirtschaftsprüfer, Steuerberater und Partner der SPITZWEG Partnerschaft, Mitglied und Aufsichtsrat der DKbAV eG.

Er ist im Bereich der Gestaltungsberatung tätig, d. h. an der Schnittstelle zwischen Steuer- und Gesellschaftsrecht.

Informationen aus erster Hand
von erfahrenen Experten der
bAV